

bastián), Javier Frías (España y Mundo), Fernando Pastor (Economía), Pedro Sorroeta (Deportes), Mixel Ezquiaga (Cultura, Espectáculos y TV), Antonio San Gil (Cierre).

Corresponsal político: Alberto Surio.

Servicios informativos: Colpisa, Efe, Europa Press, Heda, Fax Press, OTR, Vasco Press, Mencheta, Telepress, United Press, Los Angeles Times, The Washington Post.

Depósito legal: SS-18 / 1958 Tirada controlada por OJD

EDITORIAL

Preocupante caldo de cultivo

LAS amenazas contra los periodistas y los medios de comunicación procedentes del bloque KAS adquieren en este momento, después del asesinato de Gregorio Ordóñez, un relieve preocupante. El comunicado emitido ayer por el bloque radical matizaba muy ligeramente el documento *Txinaurriak* que considera que KAS plantea la conveniencia de atentados terroristas selectivos contra periodistas. Más aún, la nota oficial en ningún momento desmentía esta posibilidad al remitirla a una «consecuencia de la actuación sistemática de los medios de comunicación como 'arma de guerra'». Es decir, se trata de una matización nada tranquilizadora que confirma lo expuesto en el texto aludido.

Aquí radica la gravedad de este comunicado. Algunas de las reflexiones que se plantean en el debate de KAS sobre la «impunidad» de los periodistas resultan reveladoras. El peligro real es que este tipo de amenazas se estén barajando en las discusiones teóricas del bloque KAS, porque inducen a una posterior justificación. El discurso de hostilidad paulatina y progresiva contra los medios de comunicación refleja el intento de crear un caldo de cultivo, unas condiciones de oportunidad, antes de que se lleven a cabo eventuales «acciones armadas». Desde KAS se empieza a sondear qué coste político tendría extender el terrorismo a los profesionales de la comunicación. Se pulsa la posibilidad, precisamente, después de que en los últimos meses se hayan producido numerosas amenazas y ataques a los medios desde la órbita más radical.

Se trata, en definitiva, de la clásica estrategia del miedo que los violentos y sus cómplices más directos quieren imponer a sectores crecientes de la sociedad. Contra la Ertzaintza desplegaron de forma sistemática y planificada una campaña selectiva y escalonada que recuerda lo que ahora está ocurriendo. Contra los periodistas y los medios de comunicación, algunos pretenden repetir la misma operación de amedrentamiento y de intimidación. Con ello, arremeten contra principios democráticos universales, contra las libertades de información, expresión y opinión. La Prensa independiente se mueve en un espacio difícil, crítico con los abusos del poder, pero también comprometida por la paz y la tolerancia frente a quienes esgrimen una concepción sectaria y excluyente de la sociedad vasca. Además, el entorno radical controla sus propios medios de difusión que compiten con los demás en los puestos de venta, por lo que sus puntos de vista son aireados sin cortapisas.

Una actitud tan irracional contra el conjunto de la sociedad y contra el pluralismo informativo está siendo contestada en las bases de la propia izquierda abertzale. La huida hacia adelante en la que parece embarcarse el sector más inmovilista del MLNV puede explicar la extensión de las amenazas a la Prensa, rechazadas ayer de forma abrumadora desde amplios sectores sociales, sindicales, políticos y de opinión.

DV



Turini, en la que el francés François Delecour no pudo oponer resistencia. El piloto madrileño acabó la prueba con 2 minutos y 25 segundos de diferencia sobre Delecour y 3:57 con respecto al finlandés Juha Kankkunen. El Rally quedó sentenciado en el penúltimo tramo, donde Carlos Sainz marcó las diferencias para pasar después a conservar su ventaja./PAGINA 54



Aplazado el mundial de esquí de Sierra Nevada

El aplazamiento de los Campeonatos del Mundo de esquí que tenían que disputarse en la estación granadina de Sierra Nevada, debido a la falta de nieve, debe de redundar en un perfeccionamiento de los preparativos para 1996, pero también va a causar unas pérdidas estimadas en 1.500 millones de pesetas sólo en establecimientos hoteleros y comerciales. En la imagen de Efe, una persona se lleva las manos a la cabeza al observar la pista en la que se debía de disputar el descenso, con muy poca cantidad de nieve./PAGINA 52



Auschwitz, el capítulo más terrible de la historia alemana

En el homenaje tributado ayer a las víctimas del nazismo por el Gobierno y el Parlamento alemanes, el canciller Kohl reconoció que «el capítulo más oscuro y terrible de la historia de Alemania fue escrito en Auschwitz». Y en Polonia, cristianos y judíos recordaron por separado a las víctimas. En la foto, el presidente alemán, Herzog, acompañado de representantes judíos y supervivientes de Auschwitz, salen del campo./PAGINA 47